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“群众的笑脸变多了，老百姓的口袋变鼓

了，环境也变好了。”谈及2021年他眼中的变

化时，省人大代表翟俊表示，这一年，他所在的

村里基础设施大变样，道路变宽敞、路灯近村

口、污水管网能接进家中，农村环境卫生变化

喜人。“群众的幸福感、获得感是满满的！”

收入方面，翟俊以其所在村为例，2021年

经营性收入能达160多万元，这在往年难以想

象。翟俊介绍说，主要通过“三变”改革后，成

立村集体股份合作社，进行土地流转；资产收

益分红；承揽小额工程等增加了村集体收入。

翟俊还表示，政府建立的防返贫监测制度，对困难群众设立预警机制，通

过产业帮扶、就业帮扶、教育帮扶、医疗帮扶等措施，给所有困难群众设立了

“安全线”，确保小康路上不落一人，实现共同富裕！

1月17日上午，安徽省十三届人大五次会议开

幕会后，翟俊、孙明霞、赵静茹、高立新4位省人大

代表走上安徽大剧院内搭建的“直通两会”通道，围

绕政府工作报告，坚持稳字当头、稳中求进，实施三

次产业高质量协同发展行动计划，推动经济高质量

发展等，谈感受、讲体会，共谋安徽发展之路。

■ 记者 徐越蔷/文 张倩莹/图

“政府工作报

告中，预计全省生

产总值增长8%以

上，总量突破4万

亿元，人均生产总

值突破1万美元，

跨上一个标志性

台阶。这对全省

人民来说，是莫大

的鼓舞和振奋。”高

立新告诉记者，其所在企业是一家新型安

全绿色固态和半固态电池产品研发生产制

造企业，他最为期待的是，政府工作报告中

提出，按照“4116”目标，对汽车及零部件

产业，提出了万亿级的产业发展目标。

“当前新能源汽车产业在我省乃至全

国全球，都已成为制造业的热点和亮点。”高

立新认为，在这一轮新能源汽车产业发展

中，与国际接轨的节能减排、绿色制造和回

收、碳达峰、碳中和等可持续发展，这些方面

的法规、技术认证体系、标准要求，仍然是制

约新能源汽车产业发展的关键要素。

高立新建议，设立专项资金和出台专

项政策，支持我省新能源汽车产业发展。

同时，进一步支持完善新能源汽车战新基

地建设，实现新能源汽车产业集群协同发

展和规模化生产。协调统一规划芜湖、合

肥两大基地集群的产业政策、规划和产能

协调统筹，持续推进汽车产业链集群协同

发展，快速做大产业规模。支持跨境融

合，对互联网、电子信息等领域企业进入

新能源及智能网联汽车行业给予专项支

持；专项支持传统燃油汽车企业转型发展

新能源汽车，加速新旧产能转换。

省人大代表高立新：

建议出台专项政策支持新能源汽车产业发展

听完政府工作

报告，省人大代表

赵静茹表示非常提

气，“过去的一年，无

论是经济实力、科技

创新、产业结构、生态

环境，还是人民生活

水平都有了新的增长

和提升。在长三角一

体化的发展战略下，

未来几年将是安徽历史上最具发展意义的几

年，参与其中，我们深感荣幸”。

作为一名来自企业的代表，赵静茹表

示，报告中提及“越是困难的时候越要体谅

和懂得企业特别是企业家的不易，多给他们

力量和信心”“要进一步弘扬企业家精神，和

他们并肩面对挑战，与他们一同抢抓机会”，

这些都让她感觉振奋不已。赵静茹说：“这

无疑是给我们这些创业者最大的温暖和信

心。我们一定会抓住科技创新的主旋律，探

索创新创业的新模式，做好当代的新徽商。”

赵静茹建议，在全省双招双引背景下，

人才建设需要稳步发展，建设人才数据库，追

踪好全省100多所高校的高质量人才，争取

能够更大化地留在安徽，参与安徽的发展。

关于本地商贸企业的有序发展，赵静

茹建议，在全省的推动之下，持续开展促消

费、拉内需、稳就业的相关活动，尤其是在一

些新的经济增长点上，比如5G生活、智能

家居等新的经济消费业态。“关于后疫情时

代周边游市场的发展，尤其是在县域文旅和

美丽乡村等的打造上，希望各地市能够联动

推出产品包、旅游清单等手册，满足本地及

周边省市消费者的需要，让更多人感受安徽

的山水人文，讲好中国故事安徽篇。”

赵静茹告诉记者：“我是安徽这片土地

上成长起来的创业者，这几年亲身经历和

见证着这里日新月异的变化，这里是科技

创新策源地、产业发展新高地，这里有最好

的人才政策、产业机会，有最美的名山大

湖、人文底蕴，热情欢迎有志之士来安徽创

新创业，续写新时代的徽商故事。”“作为来自教育行业的代表，听完政府工

作报告后特别高兴。”孙明霞说，尤其是报告提

及“发展更加公平更高质量的教育。全面展开

德智体美劳‘五大行动’”这一表述，让她更为

振奋，“我们以往讲德智体美劳是五育教育，现

在是五大行动，这充分彰显安徽高度重视教

育，把教育放在优先发展的战略地位。”

作为学前教育工作者，孙明霞表示，报告中

提到的“努力让更多孩子在家门口就能享受到

优质教育”为她指明了工作方向。“我们淮南市

直机关幼儿园现在有7所幼儿园，一园七址，未来我们要多办分园，让孩子们在

家门口都能享受到优质的教育资源，把报告精神贯彻好、落实好。”

报告中还提出，“打造高素质专业化创新型的教师队伍”，对此，孙明霞认

为，“教师必须创新，只有创新，才能培养出创新的学生、创新的人才，为安徽

的经济、科技发展和自主创新发展贡献我们教师应有的力量。”

安徽目前正处在高质量发展、大有作为的关键时期，要坚持稳字当头，稳

中求进。孙明霞建议，加大宣传力度，努力推荐安徽，宣传安徽，想方设法地梳

理安徽叫得响的产业和名片，提高安徽的知名度，这样才能吸引更多的人才和

资金到安徽来。“另外要像报告中所说，提高干部的专业素养和能力，要强化干

部的创新思想、开放思维、服务意识，建议加强干部的培训和学习，送干部到长

三角、江浙沪去学习锻炼，增加干部的自信心和自信力。”要重视民营企业发展，

给民营企业家温暖，要在情感上温暖企业家，在政策上倾斜民营企业，在政治上

尊重企业家，让民营企业家和民营经济共同助推安徽高质量发展。

说报告 谈感想 出点子 谋发展
四位省人大代表亮相“直通两会”第二场活动

省人大代表翟俊：

群众的幸福感、获得感是满满的

省人大代表孙明霞：

创新的教师才能培养出创新的学生

省人大代表赵静茹：

让高质量人才留在安徽 助力安徽发展

四位省人大代表亮相“直通两会”


